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以色列高層說伊朗核協議需要更新 

在週日的每週政府會議上，以色列總理亞伊爾．拉皮德（Yair 

Lapid）感謝 E3（指的是法國、德國與英國）在恢復核協議方面

的堅定立場。 

 

2022.9.13 猶太曆 5782  

「你們要為耶路撒冷求平安！耶

路撒冷啊，愛你的人必然興

旺！」-詩篇 122:6 



2022 年 9 月 11 日，以色列總理亞伊爾．拉皮德（Yair Lapid）抵達德

國，與大屠殺倖存者夏什．特里絲特（Shosh Terrister）進行外交訪

問。（照片來源：KOBI GIDEON/GPO） 

一位以色列高層官員在總理亞伊爾．拉皮德週日晚間抵達

柏林（Berlin）之前告訴記者，對於恢復 2015 年伊朗核協議

的最佳時間已經錯過了，與伊朗的談判應該焦距在建立一

個新的且更有力的協議內容上。 

 

這位不願透露姓名的官員表示：「現在是制定新協議的時

候」以阻止伊朗繼續開發核武器。這位官員表示如果與伊

朗達成協議，就可以進行第二次談判。 

 

世界六大強國（註：這裡指的是與伊朗談判核協議的六國，

指的是美國、英國、法國、俄羅斯、中國與德國）表示

「我們絕對嚴守我們的立場」。他解釋說：「回到之前的

核協議是一項錯誤，如果他們把政策放在正確的地方，他

們可以取得更好的結果。」 

 

這位官員推測「目前看來，至少要等到美國十一月的中期

選舉之後才能與伊朗簽署核協議」。 

 



他指出在敲定協議方面出現如此長時間的拖延，只會突顯

出努力遵守伊朗與世界六大強國間最初談判的「聯合全面

行動計劃」是多麼徒勞。 

 

2021 年 6 月 20 日在奧地利（Austria）維也納（Vienna），歐洲對外

事務部（EEAS）副秘書長恩里克．莫拉（General Enrique Mora）和

伊朗外交部副部長阿巴斯．阿拉奇（Abbas Araghchi）等待恢復 2015

年伊朗核協議的會談開始。（照片來源：REUTERS） 

 

週一，此高層官員試圖要他們放棄恢復伊朗核協議的努力，

這項協議自美國前總統唐納德．川普（Donald Trump）於

2018 年退出後一直處於休眠狀態。 

 



「這次造訪的目的是協調核武器的問題，並確定最終我們

將要簽署的戰略、經濟和安全合作文件的細節。」拉皮德

在耶路撒冷舉行的政府每週會議上發表著。 

 

 

 

 

拉皮德說：「與以色列前任總理納夫塔利．班奈特（Naftali 

Bennett）和以色列國防部長本尼．甘茨（Benny Gantz）一

起，以色列正在進行一場成功的外交運動，以阻止核協議

並防止解除對伊朗的制裁。雖然還有很長的路要走，但總

有鼓舞人心的跡象。」 

 

「與前任總理納夫塔利．班奈特和國防部長本尼．甘茨一

起，以色列正在進行一場成功的外交運動，以阻止核協議

並防止解除對伊朗的制裁。」－以色列總理亞伊爾．拉皮

德 

 

這位官員發表上述言論之際，拉皮德週一與德國外交部長、

總統和總理連續舉行會議，試圖說服他們放棄恢復伊朗核

協議的努力，該協議自美國前總統川普於 2018 年退出以來

一直處於休眠狀態。 



 

以色列與伊朗協議的歷史是什麼？ 

 

以色列反對 2015 年的核協議，更反對恢復一份它認為不足

以阻止伊朗核計劃的文件，而這甚至可能將為伊朗提供資

金來資助其恐怖主義代理人組織。 

 

這現在還指出恢復 2015 年的文件是不合邏輯的，鑑於該協

議某些部分將在 2025年至 2030年間到期，因此當舊協議到

期時，勢必需要一個新協議。 

 

自 2021 年美國總統喬．拜登（Joe Biden）上任以來，一直

尋求恢復該協議。過去一年半，歐盟一直在美國和伊朗之

間就此事進行間接談判，但沒有成功。 

 

上個月，恢復該協議的決定似乎迫在眉睫，但現在談判陷

入僵局。伊朗強烈要求國際原子能總署（IAEA）結束對伊朗

未公開的核能地點發現鈾痕跡的調查，國際原子能總署拒

絕結束其調查。 

 

以色列官員解釋說，除非國際原子能總署、伊朗、美國以

及歐洲三國（英國、法國、德國）改變主意，否則「別無



選擇」，只能放棄 2015 年的核協議。「只有三方之一改變

立場，才能取得進展。」 

 

「只有三方之一改變立場，才能取得進展。」－以色列高

層官員 

 

這位官員說伊朗對恢復該協議不感興趣，並補充道伊朗的

目標是確保美國解除對伊朗嚴厲的制裁，並結束國際原子

能總署的調查。 

 

週六歐洲三國（法國、英國和德國）澄清了他們對國際原

子能總署調查的支持。在週日的每週政府會議上，拉皮德

感謝歐洲三國在這件事上的「堅定立場」。 

 

拉皮德說：「昨天歐洲三國宣佈，近期不會與伊朗簽署核

協議，關於國際原子能總署對伊朗的公開調查文件並不會

就此罷休。」並補充道以色列在阻止恢復該協議的方面發

揮了重要作用。 

 

「最近幾個月，我們與他們進行了深入謹慎的對話，並向

他們提供了有關伊朗核行動的最新情報信息。」他解釋說。  

 



但即使以色列宣稱在阻止該協議的行動上已取得部分成功，

這也指出還需要進行進一步的協商，例如計畫在柏林舉行

的會談。 

 

「拉皮德會繼續與西方領導人進行重要會談。」這位官員

說。 

 

以色列官員說以色列在每一輪會談中都與歐洲三國和美國

進行了談話，並解釋說此時這「影響了美國避免對伊朗作

出進一步的退讓，而這是一件非常重要的事情。」 

 

這位官員說，以色列高層領袖已向美國明確表示伊朗核武

的危險。這些會談顯然是成功的，因為這些會談是閉門進

行的。 

 

這位官員說，以色列對伊朗的立場比美國強硬得多，因此

重要的是能有一個成功協商對話的進程，就如同剛與拜登

政府和美國國會議員舉行過的順利會談。 

 



週日美國大使托馬斯．奈茲（Tom Nides）在以色列表示，

他希望看到伊朗核協議在適當的條件下恢復，但他亦理解

這可能不會發生。 

 

「伊朗和其代理人是以色列國根本性的重大威脅，我們都

同意這一點。」奈茲在恐怖主義研究國際學會（ICT）說。 

 

「拜登總統一再表示美國不會袖手旁觀，也不會讓伊朗人

得到核武器。」奈茲說。「我們永遠不會束縛以色列的手，

因為以色列需要做的就是保衛自己。」 

 

伊朗並不是拉皮德此行的唯一焦點。這次一群大屠殺倖存

者與拉皮德一起訪問德國，拉皮德將參觀舉行萬湖會議

（Wannsee Conference）的別墅，這裡就是舉行「最終解決

方案」的地點。 

 

拉皮德是大屠殺倖存者和以色列著名政治家湯湯米．拉皮

德（Tommy Lapid）的兒子。他和大屠殺倖存者一起走下飛

機。 

 



「我今晚抵達柏林，在大屠殺倖存者普尼娜（Pnina）、亞

伯拉罕（Avraham）、紹沙娜（Shoshana）、以色列（Israel）

和茲維（Zvi）的陪同下進行外交訪問。我們在德國土地上

一起走下飛機，德國陸軍儀隊士兵迎接我們。 

 

「這是他們（大屠殺倖存者）的勝利，也是我作為大屠殺

倖存者之子的勝利，也是我們作為一個民族和一個國家的

勝利。」拉皮德說。「我們永遠不會忘記。」 

 

 

新聞來源：2022/09/11 

新聞日期：耶路撒冷郵報（JP） 

托瓦．拉扎羅夫（TOVAH LAZAROFF）   

翻譯｜校稿｜編審｜耶路撒冷全球華人敬拜中心團隊 

 

 

經文與禱告方向 

 

創世記 12:3 

為你祝福的，我必賜福於他；那咒詛你的，我必咒詛他。

地上的萬族都要因你得福。 

 



以賽亞書 55:4-5 

我已立他做萬民的見證，為萬民的君王和司令。你素不認

識的國民，你也必召來，素不認識你的國民，也必向你奔

跑，都因耶和華你的神以色列的聖者，因為他已經榮耀你。  

 

詩篇 121:3-5 

他必不叫你的腳搖動，保護你的必不打盹。保護以色列的

也不打盹，也不睡覺。保護你的是耶和華，耶和華在你右

邊蔭庇你。 

 

主啊，我們感謝祢對以色列的愛和應許，即便伊朗對以色

列威脅總不善罷甘休，但我們仍能看見祢不斷的興起列國

來保護祢心所愛的以色列，願祢使伊朗一切敵對以色列的

計謀都失敗，並興起以色列的真實的盟友與以色列同心同

行。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

以色列辯護人退休後 

直言：反對國際刑事法院 

以色列辯護律師羅伊．申多夫（Roy Schondorf）在以色列司

法部國際法副檢察長一職退休後首次接受採訪。 

 



 

羅伊．申多夫在耶路撒冷的照片。他熱愛法律。該圖背景為以色列

最高法院（照片來源：MARC ISRAEL SELLEM） 

 

霍希亞．戈特利布（Hoshea Gottlieb）在艾胡德．歐麥特

（Ehud Olmert）政府即將沒落的時期擔任時任司法部長丹

尼爾．弗里德曼（Daniel Friedmann）的助手，他聯繫一位

已經從國外回來七年的以色列律師，這位律師曾在以色列

國防軍（IDF）國際法部任職。 

 

他的聯繫將對以色列在國際法領域面臨的挑戰，以及未來

十三年對以色列戰爭罪的指控和法律戰產生重大影響。 

 



戈特利布想知道羅伊．申多夫是否會參加由以色列司法部

長弗里德曼領導的會議，討論有關巴勒斯坦人首次試圖將

國際刑事法院捲入以巴衝突的戰略。大約在同一時間，一

個建立精銳司法部工作組的想法出現了。 

 

司法部工作組的作用不僅是與戈德斯通委員會（Goldstone 

Commission）進行「法律鬥爭」，該委員會在司法部工作

組成立前幾週發佈了認定以色列在「鑄鉛行動」

（Operation Cast Lead）期間犯有戰爭罪的報告，司法部工

作組主要任務是為了抵禦讓國際刑事法院（ICC）和其他外

國法院以涉嫌戰爭罪起訴以色列的企圖。 

 

 

 

 



 

位於海牙（Hague）的國際刑事法院。（照片來源：PIROSCHKA VAN 

DE WOUW/REUTERS） 

 

申多夫自 7月 1日卸任後，在第一次獨家採訪中他告訴本刊

記者，他與當時的司法部長梅納赫．馬祖斯（Menachem 

Mazuz）會面，梅納赫．馬祖斯問他是否有興趣考慮擔任該

職務。 

 

令人驚訝的是，申多夫沒有當場答應，但他表示有極大的

興趣，並希望能確保有足夠的資源來取得成功。他認為擁

有授權的預算和負責的職員，以及與司法部長有著直接聯

繫的關係至關重要。 

 



他要求的資源都得到了。該工作組獲得了前所未有的四千

萬新謝克爾預算，還能招募頂級律師和其他人員，並得以

直接向司法部長和地方檢察官進行報告。 

後來在 2013年 10月，一個政府委員會提名他擔任以色列負

責國際法的副司法部長。 

 

在此過程中，他與法務部長雅各布．奈曼（Yaakov Neeman）

和齊皮．利夫尼（Tzipi Livni）合作。作為副司法部長，他還

與法務部長阿耶萊特．沙凱德（Ayelet Shaked）和吉德．薩

爾（Gideon Sa'ar）廣泛合作，同時與那些短期擔任法務部

長職務的人進行短暫合作，像是阿米爾．奧哈納（Amir 

Ohana）、阿維．尼森克（Avi Nissenkorn）和本尼．甘茨

（Benny Gantz）。 

 

申多夫還與司法部長耶胡達．溫斯坦（Yehuda Weinstein）

和阿維謝．曼德布利特（Avichai Mandelblit）進行了多方的

合作，與現任司法部長加利．巴哈拉－米拉（Gali Baharav-

Miara）也有過短暫合作的時間。 

 

最重要的是，他經常參加總理和司法部長的每週會議，有

時會議室裡只有他、溫斯坦或曼德布利特以及當時的總理



班傑明．納坦雅胡（Benjamin Netanyahu）。在這些會議上，

總理和司法部長討論了一些對以色列來說最敏感的法律問

題。其中一項是巴勒斯坦人在國際刑事法院提出的法律難

題。 

 

 

 

他在國際刑事法院任職期間的一些關鍵時刻包括 2012 年 4

月阻止巴勒斯坦人首次對以色列的控訴，國際刑事法院檢

察官法圖．本蘇達（Fatou Bensouda）判決在 2015年 1月要

開始進行初步審查，以色列則決定在 2015 年夏季開啟非正

式對話。本蘇達決定在 2019年 12月進行刑事調查，以及國

際刑事法院預審分庭判決在 2021 年 2 月允許進行調查。 

 

在這些會議中，自然是由與納坦雅胡一起主持會議，但申

多夫積極參與並經常帶頭回答納坦雅胡關於國際刑事法院

和其他國際法律事務的更詳細問題。 

 

申多夫證實，納坦雅胡有興趣並有能力提出探究性問題，

這些問題涉及到國際刑事法院不易受理的決議案級別。 

 



這位前司法部長還與前總理納夫塔利．班奈特進行了廣泛

的合作，甚至接到了班奈特的特別來電，感謝他在任職時

所做出的貢獻，不是每個法務部官員都能接到總理的致意

電話。 

 

「這令人印象深刻。他（班奈特）非常專注、公平、得體

且直率。 他學得很快，並大量投資在學習和更深入的理解

『法律資訊』。」申多夫說。「班奈特非常聰明也深入了

解細節。這對他在內閣很有幫助。」 

 

 

 

此外，申多夫還經常參加內閣會議討論各種問題，包括關

於在其他國家（無論是在敘利亞、加薩還是其他地方）使

用武力的戰略討論，像是該在何時接受與加薩停火，以及

如何與哈馬斯達成協議使其交出被關押的以色列人及兩名

以色列士兵的遺體。 

 

與國際刑事法院對話。 

 

對關於 2015 年 7 月與國際刑事法院進行非正式對話的爭議

性判決，申多夫說：「我非常贊成，因為我們沒有什麼可



失去的，我們有強烈論點來反對國際刑事法院對以色列的

管轄權。」 

 

「我非常贊成，因為我們沒有什麼可失去的，我們有強烈

論點來反對國際刑事法院對以色列的管轄權。」羅伊．申

多夫說。 

 

一些右翼黨員批評這一決定是浪費資源並主張抵制國際刑

事法院，應該要像以色列切斷與聯合國人權委員會調查的

任何對話一樣。 

 

 

 

 

 

 

但申多夫表示，政府所有高層法律顧問，包括外交部法律

顧問塔爾．貝克爾（Tal Becker）、當時的軍事檢察總長丹

尼．埃弗羅尼（Danny Efrony）和他的繼任者莎朗．阿費克

（Sharon Afek），以及以色列國防軍國際法部門負責人（已

退役）諾姆．紐曼（Noam Neuman）上校和他的繼任者伊



蘭．沙米爾－伯勒（Eran Shamir-Borer）上校（已退役）都

與他一樣支持贊成進行對話。 

 

申多夫說，大多數反對對話的人，是拒絕接受國際刑事法

院可能不同於聯合國人權委員會的可能性。 

 

對話內容是廣泛的，從 2015年持續到 2019年，包括與國際

刑事法院的檢察人員、國際刑事法院副檢察官詹姆斯．斯

圖爾特（James Stewart）甚至還有與本蘇達進行的多次會議。

申多夫表示這些會議都是非常專業和友好的。 

 

 

 

在聯合國網絡電視上。（照片來源：聯合國影片截圖） 

 



國際刑事法院檢察官站在巴勒斯坦人那邊。 

 

一切都在 2019年 12月發生了變化，當時本蘇達告知國際刑

事法院可以開預審分庭，因為她發現有理由進行刑事調查，

但前提是分庭必須澄清中央管轄權問題。 

 

申多夫說，國際刑事法院已將這一判決結果傳達給以色列

駐海牙大使館，大使館通知了以色列外交部，外交部隨後

通知了他和法務部。 

 

「2019 年 12 月的判決有兩個方面讓我們感到很失望。管轄

權的論點非常薄弱。關於『沒有巴勒斯坦國和沒有國際刑

事法院管轄權』的辯訴論點比贊成的論點更有說服力。」

他說。 

 

2019 年 12 月的判決有兩個方面讓我們感到很失望。管轄權

的論點非常薄弱。關於『沒有巴勒斯坦國和沒有國際刑事

法院管轄權』的辯訴論點比贊成的論點更有說服力。」申

多夫說。 

 



在被問及全球大約 190 個國家中有近 140 個承認巴勒斯坦國，

為何他仍期望國際刑事法院會判決出不同的結果時，他回

答說：「因為期待他們依法做正確的事。這是國際法法院，

唯有依法辦事，才會有公信力。」 

 

令他感到失望的第二方面是「姑且不談管轄權的難題，從

最廣泛的使命和目的來看，這也不應當是法院成立的案件

類別。」 

 

「創立國際刑事法院的人，乃是致力於追訴像世人目睹在

二戰、盧旺達或前南斯拉夫大規模暴行的肇事者。以巴衝

突與這一類別不同。針對以色列的索賠屬於政治領域，而

非刑事法院。」申多夫說。 

 

「創立國際刑事法院的人，乃是致力於追訴像世人目睹在

二戰、盧旺達或前南斯拉夫大規模暴行的肇事者。以巴衝

突與這一類別不同。針對以色列的索賠屬於政治領域，而

非刑事法院。」羅伊．申多夫表示。 

 



此外，他說巴勒斯坦自願簽署的「奧斯陸協議」（Oslo 

Accords）確定以巴衝突將通過談判解決，而不是經由國際

刑事法院或任何其他法院的裁決。 

 

在他看來這些協議仍然有效（不論巴勒斯坦自治政府所發

表的聲明，其中似乎有支持和否定奧斯陸的立場），但更

關鍵的是，雙方都應當尊重協議規定的權力和管轄權的劃

分並履行內容。他說無論是法律還是實際，巴勒斯坦人都

不能也不會在耶路撒冷、定居區和以色列人身上行使管轄

權，並補充說到巴勒斯坦自治政府不能將他們從未擁有的

管轄權委託給法院。 

 

針對本蘇達的舉動，納坦雅胡和沙凱德（Shaked）沒有批

評申多夫或其他政府律師，他反而說：「他們只是對這個

判決沒有保持法律的專業性，僅展現其政治性感到失望。」  

 

申多夫說在 2019年 12月的判決之後，以色列完全切斷與國

際刑事法院的聯繫，這種脫節的景況已持續近三年之久。 

 

戰爭罪議題進入國際刑事法院預審分庭。 

 



然而如果國際刑事法院預審分庭拒絕本蘇達的請求，以色

列仍有挽救局面的機會。 

 

一場大規模的法律、外交和公共關係的活動如火如荼地進

行，近十個國家在國際刑事法院上支持以色列。 

「我們不需要害怕表明我們的立場。」申多夫說「向世界

大方地表明立場是很重要的。當有這麼多國家，包括德國、

澳大利亞、捷克共和國、從非洲和美洲來的一些國家，同

意我們的立場並願意公開他們的看法，甚至正式將其意見

提交給法院時，我真的感到窩心。 」 

 

附帶說明，德國是國際刑事法院最大的支持者（和資助者）

之一。 

 

該雜誌（The Magazine）已看到一些跡象表明以色列很有可

能贏得匈牙利法官彼得．科瓦奇（Peter Kovacs）的支持，

基於他來自匈牙利與他以前的職業生涯和他的司法記錄來

推測的話。 

 



該雜誌還回顧一些信息，認為法國法官馬克．佩瑞．德．

布里尚博（Marc Perrin de Brichambaut）很有可能支持以色

列，儘管也有相反的可能。 

 

申多夫補充說：「我認為呈現在法官面前的法律卷宗是非

常有說服力的。反對管轄權的法律論點得到主要國際專家

的支持，並得到許多國家在法律和政治上的背書。」 

 

以色列國最初也對國際刑事法院沒有倉促做出決定感到高

興。延長判決的時間意味著法院承認議題很複雜，而不是

非黑即白，當仲裁者願意更深入地研究衝突相關的法律複

雜性時，往往會給以色列加分。 

但在 2021 年 2 月 5 日，國際刑事法院預審分庭以 2 比 1 裁

定巴勒斯坦勝訴，只有匈牙利法官科瓦奇持有不同意見

（即未經以色列同意，國際刑事法院對以色列無管轄權）。

到 2021 年 3 月 3 日，本蘇達急忙展開全面的刑事調查。 

 

當被問及以色列為何不上訴時，申多夫回答「我不確定能

否對一個自己沒有參與的一審程序提出上訴。無論如何，

以色列不是『羅馬規約』（西元 1998 年通過建立國際刑事



法院的條約）的締約國，所以不接受法院判決的合法性，

不論法院是否其對以色列有管轄權。」 

 

「我不確定能否對一個自己沒有參與的一審程序提出上訴。

無論如何，以色列不是『羅馬規約』（建立國際刑事法院

的條約，1998 年通過）的締約國，所以不接受法院判決的

合法性，無論是否其對以色列有管轄權。」羅伊．申多夫

說。 

 

他補充說：「兩位法官寫了一個不是很有說服力的判決。

它缺乏紮實的推論，不但簡短且未能回應許多問題，例如

關於奧斯陸協議的定義。他們沒能提供給檢察官想要的明

確性，反而是少數派的意見更為嚴謹和令人信服。」 

 

因此他認為如果案件最終向前推進，管轄權的挑戰將會被

重新提起，然而「相當難以預見國際刑事法院的另一個分

庭或上訴分庭將會以何種方式對該議題作出裁決。」 

 

這對話是失敗還是成功？ 

 



在被問及當檢察官和法官都為巴勒斯坦作出有利的判決後，

與國際刑事法院備受爭議的對話是成功還是失敗時，申多

夫停頓了很長時間。 

 

「我們將管轄權的議題具體化，幫助縮小關於加薩戰爭和

西岸的調查範圍。遺憾的是檢察官仍是決定如此行。」他

如此聲明。 

 

「我希望我們能夠說服國際刑事法院，以色列和以色列國

防軍是認真看待國際法的。」並且以色列的法律體系會積

極調查任何違反國際法的指控。 

 

「同時我認為以色列高等法院在確保政府在西岸的活動符

合國際法的角色很重要。」 

 

新的國際刑事法院檢察官帶來新的希望？ 

 

2021 年 6 月，卡里姆．可汗（Karim Khan）接替結束九年任

期的本蘇達。 

 

儘管本蘇達已展開刑事調查，但可汗在頭十四個月內沒有

對以色列採取任何公開行動。 



 

「看來以巴衝突對國際社會來說已成為一個不那麼緊迫的

議題。」羅伊．申多夫 

 

「看來以巴衝突對國際社會來說已成為一個不那麼緊迫的

議題，」申多夫說。「看看目前的大環境。」他說道並列

出了 2022 年中東地區的幾個更緊迫的危機。 

 

此外「目前的國際刑事法院似乎更關注其核心任務中的主

流議題，現在的焦點似乎是烏俄戰爭以及其他一些懸而未

決的事項。」 

 

「國際刑事法院的締約國大會告訴法院：你不可能什麼都

做。要集中注意力，少做一點不必要的事。看來新上任的

檢察官非常重視這些意見，於是他改變了這艘船的航道。」  

 

儘管可汗迄今為止對以色列不聞不問，並對他從本蘇達領

導下的國際刑事法院與以色列之間的對抗中扭轉了方向和

保持著謹慎的樂觀態度，但申多夫說：「我們尚未恢復與

檢察官辦公室的對話。一旦開始進行刑事調查就難辦了。」

即使可汗沒有親自開啟調查。 

 



申多夫拒絕討論以色列是否曾與像是美國和歐盟關鍵國家

等第三方有間接合作，為了不讓可汗參與以巴衝突的議題。  

 

他說他與從右派到左派各領域的政治家都保持著良好的關

係。 

 

即使通過了具爭議性的「定居條例法」（ Settlements 

Regulations Law），而政治界也罕見地忽視他和曼德布利特

（Mandelblit）的法律建議，他說以色列議會議員並不反對

他的法律論點，他們只是因為政治背景因素而選擇忽略這

些法律論點。 

 

附帶說明，以色列高等法院認可曼德布利特和申多夫的論

點，並宣佈定居條例法違憲。 

 

亮點與未來 

 

當被問及他任職期間最精彩的部分時，申多夫表示與貝克

爾（Becker）一起出現在國際法院就是那個特殊時刻。 

 

「當我們出現在國際法庭時，這是六十年來以色列官員首

次現身於此。以色列在英國起訴模里西斯（Mauritius）與查



戈斯群島（Chagos islands）的爭端中，提交了一份『法院之

友』的案情摘要文件。」他說：「這感覺就像我職業生涯

中的高峰。」因為國際刑事法院被律師界視為世上最高的

法律機構。 

 

他還對斯里蘭卡（Sri Lankan）政府的一份調查報告感到受

寵若驚，他說這份報告複製了以色列政府報告的設計和格

式。「如果世界上有其他人在模仿我們，那代表我們可能

做對了一些事！」他笑著表示。 

 

當申多夫被要求舉出有成功結果的例子時，他提到荷蘭法

院對本尼．甘茨（以色列國防軍前參謀總長）和阿米爾．

埃舍爾（Amir Eshel，前以色列空軍總司令）所提出「2014

年加薩行動期間發生具體空襲事件」的民事訴訟判決。 

 

原告律師試圖透過起訴以色列高階官員來繞過以色列國的

豁免權，這是國際法院首次針對美國以外的以色列官員所

進行的起訴，而這對以色列政府來說意義重大。 

 



迄今為止，荷蘭法院維持了以色列高階官員的豁免權，但

目前荷蘭最高法院正待審理上訴，申多夫希望荷蘭最高法

院能夠同樣裁定與下級法院相同的判決結果。 

 

申多夫對司法部高階官員吉拉德．諾姆（Gilad Noam）博士

被選為接替他職務的人，而不是沙米爾－博爾（Shamir-

Borer）和紐曼（Neuman）的原因閉口不談。 

 

一些人曾預計沙米爾－博雷爾和紐曼會因為他們來自以色

列國防軍的法律背景而贏得這個職任，因為以色列國防軍

的法律背景對許多人而言是獲得最高法律職位的優勢，包

括申多夫本人也是一樣的背景。 

 

然而從另一方面來看，諾姆在該部門工作的時間比紐曼長，

而沙米爾－博雷爾對該部會的官員的較不熟悉，就處理法

律問題的能力而言，諾姆與國際刑事法院官員的合作最為

頻繁。 

關於他自己的未來，申多夫期待能進入國際訴訟和仲裁領

域的私營部門。他在美國律師事務所已有過這方面的工作

經驗，在擔任了十三年政府高階官員後，他的法律經驗亦

達到了一個全新水平。 



 

「我熱愛法律實務與處理國際訴訟，尤其是涉及多個司法

管轄區的訴訟，是法律實務中最引人入勝的領域之一。」

申多夫表示。 

 

「我無法公開討論許多我參與的案件，但我認為最重要的

是我們在訴訟和仲裁方面已經取得了重大的成就。」申多

夫說。 

 

新聞來源：耶路撒冷郵報（JP） 

約拿．耶利米．鮑伯（ YONAH JEREMY BOB  ） 

新聞日期：2022/09/03 

翻譯｜校稿｜編審｜耶路撒冷全球華人敬拜中心團隊 

 

經文與禱告方向 

 

詩篇 119:142 

你的公義永遠長存；你的律法盡都真實。 

 

箴言 2:5-6 

你就明白敬畏耶和華，得以認識神。因為，耶和華賜人智

慧；知識和聰明都由他口而出。 



 

願神的公義彰顯在國際刑事法院長期以來對以色列的控訴

與判決，求神賜給以色列政府與司法部門智慧，能有策略

與方法來面對不當的指控。  



以安全局長-今年重挫 

三百多起重大恐怖襲擊 

羅南．巴爾（Ronen Bar）說伊朗是中東的「潛在問題」，

是造成約旦河西岸和整個地區暴力事件增加的原因。 

 

 

以色列國家安全局局長羅南．巴爾於 2022 年 9 月 11 日在海爾茲利

亞（Herzliya）的瑞希曼（Reichman）大學舉行的反恐政策研究所 

（Institute of Counter-Terrorism, ICT）年度會議上發表講話。（照片來

源：Emanuel Fabian/Times of Israel） 

 



以色列國家安全局局長羅南．巴爾週日表示，以色列國家

安全局今年迄今已重挫了三百多起「重大」恐怖襲擊事件，

因為以色列軍方在指導下加強了在約旦河西岸的行動。 

 

「自今年初以來，我們攔阻了 312起重大恐怖襲擊、刺傷、

槍擊、自殺式襲擊，並逮捕 2,110 人。」巴爾在海爾茲利亞

瑞希曼大學的一次會議上說到。 

 

同時巴爾指出在約旦河西岸針對軍隊和平民的槍擊事件大

幅增加，今年迄今為已發生 130起，而 2021年僅有 98起，

2020 年為 19 起。 

 

巴爾說，以色列必須加強在約旦河西岸的軍事行動，以阻

止更多的襲擊。駐軍在那地的行動部隊為以色列公民提供

了一層「保護網」。 

 

但他補充說，此類的行動對巴勒斯坦人來說是有代價的，

即無辜人民受到傷害且巴勒斯坦自治政府在當地居民心中

的地位正逐步下降。 

 



為了平息緊張局勢，巴爾說巴勒斯坦安保機構的措施必需

加強。「這也是巴勒斯坦民眾想要的，但探戈需要兩人方能

跳得起來（意指巴勒斯坦自治政府自己也要願意加強對該

地區的保衛行動）。」他說。 

 

 

2022 年 9 月 5 日，在傑寧（Jenin）附近的約旦河西岸小鎮卡巴提亞

（Qabatiya），巴勒斯坦伊斯蘭聖戰恐怖組織的成員參加 19 歲的塔赫．

札卡內（Taher Zakarneh）的葬禮，他在與以色列軍隊的衝突中喪生。

（照片來源：Majdi Mohammed/AP Photo） 

 

以色列國防軍參謀總長阿維夫．科哈維（Aviv Kohavi）上週

抨擊巴勒斯坦自治政府無法治理約旦河西岸北部地區，那

裡的部隊在夜間突襲中多次遭到槍擊。 

 



在三月中旬至五月上旬期間發生一系列的致命襲擊，造成

十九人死亡後，以色列國防軍強化在約旦河西岸的突襲力

度和防衛措施。 

 

內部不和加劇恐怖主義 

 

巴爾還指出，以色列近年來政治不穩定與內部的不和加劇

了恐怖組織和個人對以色列的發動攻擊。 

 

「根據我們接收到的情報和對襲擊者的調查，多年來我們

對於對手的熟悉度及他們的行蹤瞭若指掌。但政治的不穩

定、日益嚴重的內部分裂……無疑是對邪惡軸心、恐怖組織

和襲擊者個人的鼓勵。」巴爾說。 

 

他說：「以色列社會內部深化中的裂痕」會是以色列面臨最

複雜的挑戰。 

 

伊朗—中東的「潛在問題」 

 

談到伊朗，巴爾說伊斯蘭共和國是中東的「潛在問題」。 

 



「伊朗的影響力在恐怖主義領域，無論是對以色列周邊的

國家或巴勒斯坦地區，以及在以色列和網絡空間都是顯而

易見的。」他說。 

 

「伊朗是中東地區大多數恐怖攻擊現象的起源，也是造成

我們無法穩定巴勒斯坦地域的重要因素。」巴爾補充說明，

他指的是約旦河西岸不斷升級的暴力衝突和加薩地帶最近

一場的鬥爭。 

 

「伊朗不僅有核武的問題，它更是中東的根本問題。」他

補充說，暗指伊朗持續資助巴勒斯坦恐怖組織和支持其意

識形態。 

 

美國駐以色列大使湯姆．奈德斯（Tom Nides）稍早在同一

場會議上發表談話，他認為約旦河西岸的緊張局勢對以色

列的威脅與伊朗及其恐怖代理人所造成的危機一樣大。 

 



 

美國駐以色列大使湯姆．奈德斯於 2022 年 9 月 11 日在海爾茲利亞

瑞希曼大學舉行的反恐政策研究所（ICT）年度會議上發表談話。

（照片來源：Emanuel Fabian/Times of Israel） 

 

「很顯然伊朗及其代理人是根本性的威脅，美國總統喬．

拜登表示美國不會袖手旁觀，也不會允許伊朗獲得核武

器。」他說。 

 

「但約旦河西岸正在發生的事也相同重要。我試圖保持兩

國解決方案（Two-state Solution）的願景。基本上我認為，

要讓以色列維持成為一個民主國家，兩國解決方案是不可

或缺的。我想改變當地的情況，使之成為可能，讓這一願

景持續下去。」奈德斯說。 

 



「對我們而言，重要的是不能忽視若巴勒斯坦局勢惡化而

可能會發生的事，尤其是針對約旦河西岸的情勢。」他補

充說。 

 

新聞來源：以色列時報（Times of Israel） 

伊曼紐爾．法比安（EMANUEL FABIAN） 
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經文與禱告方向 

 

申命記 32:8 

至高者將地業賜給列邦，將世人分開，就照以色列人的數

目立定萬民的疆界。 

 

詩篇 133:1,3 

看哪，弟兄和睦同居是何等地善，何等地美！又好比黑門

的甘露降在錫安山；因為在那裡有耶和華所命定的福，就

是永遠的生命。 

 

箴言 11:1 



詭詐的天平為耶和華所憎惡；公平的法碼為他所喜悅。 

 

 

 

親愛的主，這地是屬於祢的，並且祢已預先定準世人的年

限和萬族所住的疆界。唯有祢能解決以巴之間的衝突問題。

我們祈求以色列能按照公平來對待她的鄰舍巴勒斯坦，並

祈求以色列人民和社會內部維持和睦良性的溝通，因為在

和睦之中有祢所命定的福。懇求祢保護以色列，讓所有攻

擊她的器械不被利用。  



黎巴嫩與以色列已完成 

95%海上協議談判 

阿卜杜拉．布哈比布（Abdallah Bouhabib）說現在是達成協

議的最佳時機，因為在以色列選舉和黎巴嫩（Lebanon）總

統更換前還有可能會改變目前的協議。 

 

 

2021 年 12 月 19 日（星期日）阿卜杜拉．布哈比布在黎巴嫩貝魯特

（Beirut）。（照片來源：Hassan Ammar AP/Photo） 

 

黎巴嫩外交部長週六表示黎巴嫩和以色列長期停滯不前的

海上協議已完成 95%的討論。 

 



阿卜杜拉．布哈比布告訴黎巴嫩報社「An-Nahar」，以黎雙

方都期待能儘快簽訂協議，他認為現在就是達成協議的最

佳時機，因為十一月大選後的以色列新政府可能會有不同

的利益考量。 

 

「問題在於以色列現在由臨時政府執政，他們在面臨選舉

之際，會扔出一些試探性決策來觀察民意趨勢及人民對政

府所做之決定的想法。」布哈比布說。 

 

「據說如果班傑明．納坦雅胡（Benjamin Netanyahu，註：

以色列前總理與本次總理候選人之一）上任總理一職，他

可能會取消目前的協議，至於黎巴嫩則可能會出現一位與

現任總統具有不同策略和願景的新總統，所以現在正是達

成協議的時候了。」 

 

黎巴嫩總統密歇爾．奧恩（Michel Aoun）的任期將於今年

十月結束。 

 

週五，美國國際能源事務特使兼協調員阿莫斯．霍克斯坦

（Amos Hochstein）指出，黎巴嫩和以色列的間接會談取得

了進展，但還需要下更多功夫才能達成最終協議。 



 

在以色列將開採天然氣的船移動至卡里什油田（黎巴嫩聲

稱對此擁有部分海域）附近後，以黎兩國在此天然氣田的

爭端於六月時升溫。 

 

2022年 7月 31日，美國國際能源事務特使兼協調員阿莫斯．霍克斯

坦於在貝魯特與黎巴嫩能源部代理部長瓦利德．法耶德（Walid 

Fayad）會面。（照片來源：Anwar Amro/AFP） 

 

「Energean」是一間在倫敦上市的以色列公司，獲准從卡里

什開採天然氣。該公司週四表示儘管兩國間還存在分歧的

意見，但幾週內將會開始輸送天然氣。 

 



「我真心認為我們在過去幾週取得了進展。」霍克斯坦在

與黎巴嫩總統、總理和議長會晤後於貝魯特機場（Beirut 

airport）表示。 

 

「我對今天所聽見和討論的內容抱持正面的期待，但仍有

許多部分要努力。」他在自六月以來的第三次訪問黎巴嫩

行程結束時告訴記者。 

 

霍克斯坦週四在以色列與以色列國家安全委員會主席埃亞

爾．胡拉塔（Eyal Hulata）和外交部司長阿隆．烏什皮茲

（Alon Ushpiz）會面。 

 

黎巴嫩與以色列的邊界由聯合國部隊巡視管理，此外黎巴

嫩和以色列並沒有外交關係。 

 

以黎兩國在 2020 年恢復了海上邊界談判進程，但該進程因

黎巴嫩政府聲稱聯合國在談判中所使用的地圖需要修改，

導致談判停滯不前。 

 

黎巴嫩最初要求在有爭議的海域佔有 860 平方公里（330 平

方英里）的海域，但隨後又要求再增加 1,430 平方公里



（552 平方英里）大的區域（包括卡里什天然氣田的一部

分）。 

 

 

 

「Energean」公司在地中海卡里什天然氣田的海上浮式生產儲油裝

置（FPSO）。（照片來源：Energean） 

 

以色列聲稱該天然氣田位於以色列水域並不屬於正在進行

談判的爭議地區。 

 

一名黎巴嫩官員在六月中旬表示，黎巴嫩當局已經向霍克

斯坦提出新的提議，以阻止以色列計畫於近期在此爭議土

地開採天然氣的要求。 

 



該名官員當時告訴法新社，黎巴嫩正在爭取在協議中排除

卡里什，而將附近的「西頓水庫」（Sidon reservoir，即「卡

納天然氣田」）的海上邊界加進來。 

 

黎巴嫩真主黨（Hezbollah）七月向卡里什天然氣田發射了

無人機，並威脅說如果以色列繼續在此爭議地區進行天然

氣開採，就會對以色列發動攻擊。 

以色列國防部長本尼．甘茨（Benny Gantz）上個月底表示，

對以色列天然氣資產的任何攻擊都可能再度引發以黎雙方

的戰爭。 

 

據白宮表示，美國總統喬．拜登（Joe Biden）在八月下旬與

以色列總理亞伊爾．拉皮德（Yair Lapid）討論這項爭端，當

時拜登「強調在未來幾週內完成以色列和黎巴嫩間海上邊

界談判的重要性」。 

 

新聞來源：TOI 

新聞日期：2022/09/10 
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經文與禱告方向 

 



箴言 3:5 

你要專心仰賴耶和華，不可倚靠自己的聰明。 

 

詩篇 133:1 

看哪，弟兄和睦同居是何等地善，何等地美！ 

 

願神掌權在以色列與黎巴嫩預計簽署的海上協議，讓兩國

能和睦共處，也禱告以色列在國防、外交與內政上都能專

心仰賴耶和華，神必看顧並引導。 

 

 

耶路撒冷全球華人敬拜中心 

耶路撒冷全球華人敬拜中心（CANWF、簡稱華人敬拜中心）是第一個華人在以

色列內政部登記成立的 NPO 非營利機構、期許代表華人在祝福以色列事工上，

再跨出一步扎根在耶路撒冷，致力建立華人與彌賽亞信徒教會與阿拉伯教會連

結平台，並以敬拜禱告與僕人服事的心，關懷祝福以色列我們的屬靈長兄。我

們邀請華人教會團體來敬拜中心預約敬拜禱告時段，歡迎個別的代禱者與敬拜

著來敬拜中心為以色列與列國守望禱告，更多了解我們的事工與異象，請與我

們連繫。 

 

官網：https://www.canwf-jerusalem.org 

E-mail：weworship@canwf-jerusalem.org 

 

指定奉獻： 

https://www.canwf-jerusalem.org/
mailto:weworship@canwf-jerusalem.org


• 支持禱告宣教士來華人敬拜中心,每月生活費約需新台幣 25,000 元/月。 

• 來回機票約新台幣 35,000 元。 

• 新購軟硬體設備費用,音響設備、電腦設備、音控設備、樂器設備等。 

  



 

 

 

 

 

 

 


